

DESAYUNOS DE REDACCIÓN 'EL PROFESIONAL SANITARIO, EJE DEL SISTEMA SANITARIO ANDALUZ'


Los participantes en el debate que acogió la sede de 'Diario de Sevilla'.

REPORTAJE GRÁFICO: BELÉN VARGAS

La participación en la gestión clínica, clave para el futuro del SAS

● La implicación del personal en las Unidades Clínicas de Gestión y nuevos modelos de liderazgo más participativos serán un reto para la Administración

Ramiro Navarro SEVILLA

Las estrategias establecidas desde el Servicio Andaluz de Salud para capear el temporal de la crisis en materia de recursos humanos y los proyectos para implicar a los profesionales en la gestión de los centros, fueron dos de las áreas claves que abarcó el debate celebrado el pasado lunes en Sevilla organizado por Grupo Joly. El encuentro, puesto en marcha con el apoyo de Almirall, empresa farmacéutica cuya misión es ofrecer medicamentos y dispositivos médicos valiosos para los pacientes, sirvió para debatir algunos aspectos del futuro de los profesionales del sistema sanitario. Martín Blanco García, viceconsejero de Salud de la Junta de Andalucía, expuso cómo se ha vivido desde dentro el impacto de la crisis en tres niveles: el económico, que afectó a los niveles de retribución; las condiciones laborales, que se redujeron al 75%; y las tasas de reposición. "Gracias al esfuerzo de los profesionales hemos conseguido salvar momentos duros sin que se resienta

la calidad del sistema sanitario". De cara al futuro, el viceconsejero recaló los esfuerzos para recuperar las condiciones de trabajo y la regulación de las Ofertas Públicas de Empleo (OPE).

Por su parte, José Manuel Aranda, gerente del Servicio Andaluz de Salud (SAS), esbozó algunas

Los responsables del SAS ven esencial reforzar el sentido de pertenencia

ideas del desarrollo de la gestión clínica y explicó que estas estrategias irán encaminadas a "mejorar la autonomía de los profesionales e impulsar su participación en la gestión de los centros". En su opinión, "necesitamos fortalecer el sentimiento de pertenencia y marcar nuevos estilos de dirección que logren implicar a los profesionales". "La sostenibilidad depende del papel de los trabajadores en la gestión diaria". Para ello,

Aranda aboga por asegurar la participación y promover la evaluación de resultados y consecución de objetivos. Además, subrayó el compromiso por recuperar la pérdida de retribuciones y recordó que "si estamos en el nivel que estamos es gracias a los profesionales que han dado el callo y han logrado mantener la calidad y los resultados".

Celia Gómez, directora general de Profesionales del SAS, apuntó como reto esencial el "lograr que no haya obstáculos que impidan esa relación con los objetivos y la participación". Entre los retos importantes, Gómez citó la recuperación de jornada y la lucha contra la temporalidad que unido a las jubilaciones "desestabiliza al propio sistema".

Antonio Mingorance, presidente del Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, recordó el liderazgo andaluz en la prescripción por principio activo y en el desarrollo de la receta electrónica. "Es importante ver los resultados en salud de las políticas y con esto tenemos una herramienta clave para poder medir y eva-

Subrayan el valor de Atención Primaria como pilar del sistema

El presidente de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (Semergen) hizo una defensa de este nivel asistencia y de sus profesionales como "verdadero eje del sistema sanitario". En su opinión, se ha vivido cierta desafección y el peso de la crisis en Atención Primaria sido notable. Además, Juan Sergio realizó una reflexión entorno a la fascinación de la población por la tecnología

por lo que abogó por el acceso a medios complementarios y a un nivel de formación continua persistente. Para que todo esto ocurra hace falta una mayor dotación presupuestaria. "Siempre hemos estado infradotados, y comparativamente el peso de la crisis ha recaído en los profesionales de Atención Primaria. Aun así, pese a la desafección, ha prevalecido la profesionalidad, resumió.

La desafección puede ser un obstáculo para la calidad

"El médico tiene una responsabilidad, si no se encuentra amparado por el sistema sanitario o las compañías, ejerzan en la pública o en la privada, no es posible impulsar una asistencia de calidad", explicó Antonio Aguado Núñez, presidente del Consejo Andaluz de Colegios de Médicos. Por ello, mostró su satisfacción y esperanza en que la situación cambie tras escuchar los planteamientos y objetivos expresados por los

responsables del SAS en el debate. En su opinión, existen aun muchos espacios de mejora en el ámbito de los profesionales sanitarios y destacó dos aspectos: el intrusismo profesional que aun existe y las agresiones. En ese sentido, Núñez subrayó su interés en buscar apoyos para el desarrollo de una Ley de Autoridad de los Profesionales Sanitarios, como se ha impulsado ya en Extremadura o Aragón.